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Santé et ressources en eau thèmes phares de la visite préfectorale

 

Emmanuel Trouvé, patron de Nereus, présente le procédé de filtration au préfet. / JM - JM
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JÉRÔME MOUILLOT

François-Xavier Lauch, préfet de l'Hérault, était au Pouget et à Gignac ce jeudi, auprès du

président de la CCVh Jean-françois Soto.

C’était déjà la quatrième visite du préfet de l’Hérault en trois mois,"depuis le 9 octobre",

apprécie Jean-François Soto, président de la CCVH. Ce jeudi après-midi, Francois-Xavier

Lauch était de retour dans la Vallée de l’Hérault qu’il a arpentée, au pas de course, pour

prendre le pouls de l’évolution locale sur deux sujets phares en Cœur d’Hérault : la santé et

la ressource en eau, "deux thématiques absolument majeures pour l’action de l’Etat", soulignait

son représentant Héraultais. Première étape de son périple, François-Xavier Lauch

découvrait la société Nereus, basée au Pouget. Une entreprise très en pointe dans la

réutilisation de l’eau grâce à un procédé de filtration membranaire.
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Une solution du futur… proche

"Cette entreprise m’a tout à fait bluffé par les technologies avant-gardistes de traitement de l’eau

qu’elle développe. Quand on parle du caractère extrêmement précieux de la ressource, de sa

réutilisation, de la capacité pouvoir l’utiliser plusieurs fois, ce système de filtration, peu gourmand

en énergie, est certainement une solution du futur", mesurait le préfet.

Un futur proche, car l’entreprise Pougétoise fera parler son savoir-faire dans le cadre des JO

made in France. ( Voir encadré). Surtout, la situation sur le front de la ressource reste

préoccupante, "mi-décembre, nous étions très strictement dans la situation du mois d’août

dernier", rappelait le représentant de l’Etat.

Mais les lignes bougent en même temps que les normes d'utilisation évoluent. Certes, "oui, il

faut aller plus loin encore. Nous avons six exemples de réutilisation des eaux de station

d’épuration dans le département, pour l’instant pour des utilisations limitées, comme l’arrosage

du golf de la Grande-Motte. […] Nous sommes en attente, et le gouvernement s’est engagé là-

dessus, de la sortie de deux décrets qui permettent d’utiliser plus avant ces eaux justement pour

l’entretien des espaces vert ou des rues et, dans certains contextes, pour l’agroalimentaire. La réut,

c’est une des solutions face aux changements climatiques et à la pénurie d’eau." Très "allant" sur

le sujet, François-Xavier Lauch et les services de l’Etat devraient donc permettre d’accélérer

le pas dans cette voie.

L’extension du Pôle santé

Deuxième étape, vers 16 h, le préfet s’est rendu au Pôle santé de Gignac, qui va bénéficier

d’une extension logique, un an après son inauguration, dans un territoire qui manque

encore, notamment, de médecins. "Je suis très heureux de constater que ce projet va s’étoffer

avec l’extension du bâtiment et l’installation prochaine d’un scanner, un outil très important qui

fait l’objet d’une autorisation de l’état, c’est une grande nouvelle pour Gignac et l’interco",

appréciait le préfet de l’Hérault. En outre, l’installation annoncée d’une Unité de soins non

programmés devrait permettre de "délester les urgences de notre CHU, de nos cliniques…",

analysait François Xavier Lauch, avant de repartir, toujours au pas de course, à la rencontre

des 28 maires de la Vallée…

Dans les starting-blocks pour les JO

Champion de la réutilisation de l’eau, l’entreprise Pougétoise Nereus sera de la partie

pendant les JO. En effet, le procédé de filtration membranaire développé par la société

sera mis en œuvre, In Situ, pour deux applications concrètes. "Aux JO, nous allons faire

deux choses qui comptent. La première, dans un des bâtiments du village des athlètes, nous

allons recycler les eaux et, parmi les usages, nous aurons même la possibilité, de façon

expérimentale, de montrer que nous pouvons les utiliser dans les lave-linge, nous sommes

les premiers en France à faire cela", dévoile Emmanuel Trouvé, patron de Nereus.



Deuxième (ré) utilisation, sur place, Nereus va extraire et “nettoyer” de l’eau des égouts

pour "l’amener à la qualité réut et utiliser cette eau pour irriguer une centaine d’arbres d’un

îlot de fraîcheur."
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